



Columna



Laura Bertolotto Navarrete
Rectora Santo Tomás Valdivia

La biblioteca ha ampliado sus horizontes

En la era digital, la biblioteca tradicional ha ampliado sus horizontes para adaptarse a las demandas de un mundo en constante cambio. En este sentido, las bibliotecas digitales se han convertido en un recurso esencial en la educación superior, desde el pregrado hasta el posgrado, y su impacto en la investigación es incalculable, transformándose en un pilar para la generación y divulgación del conocimiento.

Para los estudiantes de pregrado, la biblioteca digital representa una puerta abierta al conocimiento, que les da acceso a una vasta colección de libros, artículos, y materiales multimedia. En este contexto, dicho espacio promueve la autonomía en el aprendizaje, fortaleciendo la capacidad de búsqueda y análisis crítico, y junto con ello prepara a los estudiantes para enfrentarse a problemas complejos con una mentalidad resolutive.

Con relación a la especialización durante el posgrado, ámbito en el que se exige un acceso más profundo y enfocado a material académico, las bibliotecas digitales ofrecen documentos específicos y avanzados que son esenciales para estudios especializados. Esto no solo incluye libros y artículos, sino también investigaciones y tesis de otras universidades y centros de investigación a nivel global.

En el ámbito de la investigación, las bibliotecas digitales son una herramienta indispensable, dado que las bases de datos extensas que contienen miles de artículos científicos, tesis y más, brindan a los investigadores una plataforma robusta para iniciar y desarrollar sus estudios. La eficiencia que proporcionan las herramientas de búsqueda avanzada y los filtros mejorados permite ahorrar tiempo y concentrarse en el análisis y la innovación.

Sin duda, las bibliotecas digitales representan un cambio de paradigma que ha democratizado el conocimiento, haciéndolo disponible para cualquier estudiante o investigador sin importar su ubicación, reduciendo los costos asociados a la compra y mantenimiento de materiales físicos; otorgando disponibilidad permanente, crucial en un mundo donde el aprendizaje y la investigación no se detienen. Además, contribuyen a la sostenibilidad, reduciendo el uso de papel y otros recursos físicos.

De esta forma, las bibliotecas digitales no solo facilitan el acceso a la bibliografía y apoyan la generación de conocimiento, sino que también desempeñan un papel crucial en su divulgación, siendo un recurso vital que enriquece la educación superior y potencia la investigación en todas sus formas, ampliando el horizonte del conocimiento.